



**La subida de precios que en las últimas semanas están experimentando los alimentos, los productos de primera necesidad y aquellos artículos relacionados con el pequeño comercio están ahogando a los comerciantes de Ciudad Real capital hasta el punto de que muchos de ellos tienen que perder parte del margen que obtienen de los beneficios con el fin de no perder clientes. Muchos usuarios, por su parte, no entienden de buen agrado este incremento provocado, en buena medida, por la subida de la luz, del precio de los carburantes y de la guerra provocada por la invasión de Rusia a Ucrania. Lanza se ha puesto en contacto con algunos comerciantes de la capital para que expliquen cómo están sobrellevando esta complicada situación**

**E**l presidente de la asociación Pyme-Real, Chema Ruiz, apunta que la escalada de precios experimentada en las últimas fechas, a la que se ha sumado el incremento de los carburantes, del gasoil y de la luz “nos está afectando a todos los comerciantes”, debido a que “además de los problemas derivados por estas subidas, nos estamos encontrando a proveedores que te servían pedidos a un precio determinado y ahora, por todo el encarecimiento, te dicen que el coste ha subido un 20%. Te dan la opción de que no lo cojas si no quieres, pero en una temporada y cuando tienes pedidos programados donde todo está más ajustado, tienes que asumirlo. Y eso repercute en que, si te incrementan el costo, tienes que subir el margen o perderlo. Y mucha gente está manteniendo el margen por su clientela, pues las cosas están muy difíciles”.

Ruiz indica que desde Pyme-Real, que engloba a 268 comercios de Ciudad Real de diversos sectores, solicitan a la Administración que, aunque sea de manera temporal, “se lleve a cabo una bajada de impuestos u otra serie de medidas que sean reales y efectivas para que nos ayuden a sobrellevar este momento, porque ahora se acabarán los ERTES y la situación se volverá insostenible, ya que aún no hemos llegado a la recuperación para poder mantenernos”.

La escalada de precios es algo que también está afectando a los clientes del pequeño comercio de Ciudad Real, pues tal y como indica el presidente de Pyme-Real los compradores “están más reacios, al haber subido todo menos los sueldos. Y ello hace que las personas se resientan y tengan que recortar gastos de algún lado. Por todo ello, se nota que hay muchos menos clientes que pasan a comprar a las tiendas. Si a ello le sumamos la incertidumbre provocada por la guerra ante la invasión de Rusia a Ucrania, los días de calma, etc. todo ello provoca que salga menos gente a la calle. Y si hay menos gente en la calle, los negocios también tienen menos clientes”.

Todas las semanas o cada quince días se reúne la Junta directiva de Pyme-Real con el fin de analizar la situación y ver los pasos que pueden seguir. Ruiz indica que dichos encuentros no se llegan a producir con las instituciones o con las asociaciones, puesto que “ya estamos hartos de intentar reunirnos con ellos para al final no poder hacerlo”.

También hace un análisis en perspectiva de la complicada situación que está atravesando el pequeño comercio en la capital manchega: “Hemos pasado una pandemia, y cuando parecía que empezábamos a remontar el vuelo, llegó el volcán de la Palma que, aunque no nos ha afectado directamente, sí que ha tenido a todo el mundo en vilo, dejando a las personas en alerta por lo que pudiera venir. Y ahora que parecía que empezábamos a descansar de todo eso y que la situación sanitaria por la Covid parecía controlada, viene la guerra que, aunque no está cerca, al final también nos afecta. A ello hay que sumarle la huelga de transportistas y que los propios proveedores han hecho que muchas entregas que teníamos programadas para principios de mes se retrasen quince días o más, con lo que para nosotros eso significa un mes perdido que hay que recuperar. Por todo ello, no conseguimos tener una línea que nos de cierta tranquilidad en este sentido, pues ahora mismo todo es como una montaña rusa donde un día abres tu comercio y te mantienes a la expectativa, pues no sabes lo que va a ocurrir”.